



# BOLETÍN INFORMATIVO NUMERO 849

FEDERACION CRIADORES  
DE CABALLOS RAZA CHILENA

VIERNES 31 DE ENERO DE 2025

## CONTENIDOS

- FINAL DE CRIADORES
- PABLO BARAONA
- LOS 20 AÑOS DE RODEOS PARA CRIADORES
- HOMENAJE A CÉSAR NUÑEZ
- PREMIO FAMILIA CRIADORA
- FRANCISCO HANKE
- COMUNICADO
- RAZA CHILENA CON GANADORES DE EXPO NACIONAL
- RAZA CHILENA CON CAMPEONES DE PRUEBAS FUNCIONALES
- EDOUARD SIMONET EN CHILE
- CORRAL DE APARTA EN AYSÉN
- CALENDARIO

COMUNICACIONES FEDERACIÓN CRIADORES  
DE CABALLOS RAZA CHILENA  
DIRECCIÓN: PADRE HURTADO SUR 1195  
LAS CONDES. FONDO: +56224678739  
WWW.CABALLOYRODEO.CI

 **FACEBOOK**  
[HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/RAZACABALLARCHILENA](https://www.facebook.com/razacaballarchilena)

 **INSTAGRAM**  
[HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/FEDERACIONDECRIADORES](https://www.instagram.com/federaciondecriadores)

# EL CARMEN DE NILAHUE SE HIZO GIGANTE EN CALLE LARGA Y ALCANZÓ LA GLORIA



Un desenlace emocionante, con la incertidumbre hasta que corrió la última collera del cuarto animal, se vivió en la **Final de Rodeos Para Criadores 2025**, que se desarrolló en la **Medialuna de Pocuro** en la comuna de **Calle Larga** y que conquistó de forma memorable el **Criadero El Carmen de Nilahue**, con los jinetes **Aníbal Baraona** y **Pablo Aninat** montando a las yeguas **Con vencida** y **Carabela**.

Baraona y Aninat totalizaron 35 puntos buenos (11+3+12+9), pero debieron esperar que corrieran los campeones de 2023 del **Criadero Carimallín**, **Pedro Espinoza** y **Arturo Ríos** en **Relincho** y **Listo No Más**, cerrando la lista del cuarto toro, para poder celebrar como ganadores del evento organizado de gran manera por la **Asociación de Criadores de Los Andes**.

Escoltaron a El Carmen de Nilahue en el paseo, los propios Espinoza y Ríos, pero en la co-

llera de **Don Choño** y **Elegante** que terminó con 33 de los buenos (5+7+12+9), seguidos por el **Criadero Palmas de Peñaflor**, con **Alfredo Moreno** y **Juan Ignacio Meza** en **Tay Mal** y **Bien Pagada** con 32 (13+9+5+5).

### El inicio de la tarde

Las actividades del champion en Pocuro comenzaron con la ceremonia previa, donde estuvo presente parte del directorio de la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, directores de la Asociación Los Andes y el administrador municipal de Calle Larga, **Pablo Santibáñez**.

**Mateo Rodríguez**, secretario general de la Federación, y **Francisco Hanke**, presidente de los Criadores de Los Andes, quienes izaron el pabellón patrio, entregaron algunas palabras a los presentes, destacando el apoyo de la Municipalidad de Calle Larga con

la alcaldesa **Dina González** y todo su equipo.

Luego de eso, la Federación premió a Hanke y la institución organizadora hizo un reconocimiento a su vicepresidente, **José Miguel Cacciuttolo**, por el trabajo realizado en esta Final de Criadores y las Finales de Exposiciones y Pruebas Funcionales realizadas la semana anterior en el mismo recinto.

El **Novillo del Silencio** fue corrido por **Sebastián Dabed**, director de la Federación de Criadores, y **Diego Vial Lira**, nieto de **Gonzalo Vial Vial**, en recuerdo de los socios y personas vinculadas a la Federación de Criadores que fallecieron en la temporada.

Posteriormente, **Juan Carlos Loaiza**, **Rolando Varela** y **Gabriel Varela** eligieron como **Sello de Raza** al potro **Palmas de Peñaflor Romance-ro**, montado por **Luis Eduardo Cortés**.

## ¡Vamos corriendo!

Y empezó la Final con 30 colleras premiadas en las seis series libres que se disputaron desde el viernes hasta la mañana del domingo.

Dos carreras grandes destacaron en el primer toro, la de 11 buenos protagonizada por Baraona y Aninat de El Carmen de Nilahue y la "perfecta" de Moreno y Meza de Palmas de Peñaflo.

Tras el corte de 5 buenos para pasar al segundo animal, 19 colleras continuaron en competencia y Palmas sacó importante ventaja al marcar 9 buenos más.

El Carmen de Nilahue se quedó un poco al hacer sólo 3 buenos y mirar de lejos con 14, mientras los más cercanos a los líderes eran **Las Callanas, con Diego Vial y Diego Meza en No Volveré y Obligado**, que tenían 16 puntos.

Más atrás estaban Peleco, con Gustavo Valdebenito y Felipe Garcés en Messi y Mamo con 15 y Carimallín en Relincho y Listo No Más, también con 15.

Pasaron 12 colleras al tercer animal y todo parecía servido para Palmas de Peñaflo, pero Moreno y Meza no pudieron consolidar la diferencia. Con 5 buenos en el tercero y puntaje acumulado de 27, le abrieron la puerta a sus perseguidores.

El Carmen de Nilahue creció con carrera de 12 y quedó con 26, al igual que Espinoza y Ríos en Relincho y Listo No Más, que le pusieron 11 al tercer huacho.

También entraron al cuarto toro Carimallín en Elegante y Don Choño con 24, Peleco con 23, el **Criadero Alhambra**, con **Sebastián Dabed y Rodrigo Astorga en Kala y Acadio** con 21; y Palmas de Peñaflo, con **Alfredo Moreno y Luis Eduardo Cortés en Barquero y Romancero** con 21.

Las Callanas sólo sumó 1 bueno y quedó fuera del corte con 17 puntos.

## El asalto final

En la repleta Medialuna de Pocu se vivían intensamente

los últimos minutos de la Final, con el público apoyando ruidosamente a sus favoritos.

Alhambra abrió el cuarto animal, pero con 1 malo bajó a 20, pero con la enorme satisfacción de estar entre los mejores del evento.

Baraona y Aninat continuaron firmes y con 9 buenos llegaron a 35 puntos, poniéndole presión al resto de las parejas.

Moreno y Meza intentaron dar el zarpazo, pero con otros 5 buenos, finalizaron su tarea con 32, mientras que Peleco, con el aliento de la gente, sólo hizo 2 y quedó con 25.

Aún quedaban las dos colleras de Carimallín que podían darle pelea a El Carmen de Nilahue. Espinoza y Ríos anotaron 9 con Don Choño y Elegante y treparon al segundo lugar.

Moreno y Cortés apuntaron 6 buenos dejando con 27 a Barquero y Romancero y llegó el momento más expectante, porque el silencio se apoderó de la medialuna cuando Carimallín entró al apiñadero en Relincho y Listo No Más. Sin embargo, solamente logró 5 buenos y con 31 acabó en cuarto lugar con esta collera.

El Carmen de Nilahue por fin se abrazó. Clasificó director al Campeonato Nacional de Rodeo, y Pablo Baraona propietario del criadero entró para celebrar con su hijo Aníbal y el campeón de Chile de 2019 Pablo Aninat.

**Aníbal Baraona** comentó que "estoy muy contento, estamos en llamas todo el criadero, aquí hay harto trabajo detrás. Es todo un equipo el que se moja la camiseta en la semana y hoy día nos toca mojarla a nosotros. Estoy muy contento. Mi papá lleva 25 años criando, siguiendo la línea del Contento con las madres del Talento, del Rico Raco. Hoy día coronarse con dos yegüitas del Contento es muy lindo".

"Es un tremendo orgullo correr en familia y caballos criados. Son varias horas las que dedicamos y mis hermanos, que no son tan fanáticos del rodeo, están todo el rato con el tema del caballo, buscando las líneas



que más nos acomodan para mejorar la raza de la crianza nuestra, cómo buscarle mayor potencial a nuestro criadero. Son horas y horas, días y días, años y años. Este es un gran triunfo que llegó hoy día, una estrellita para el criadero", agregó.

En tanto, **Pablo Aninat** también destacó la importante victoria: "Estoy feliz. Estoy muy contento. Nunca había tenido un resultado tan bueno en un Rodeo Para Criadores, había corrido finales, pero nunca había entrado a un cuarto toro. En la semana traíamos más colleras, pero se bajaron por lesión,

así que llegamos solamente con esta collerita de yeguas, que la habíamos completado el '18".

"Es la yegua regalona, como le digo yo, me gusta mucho correrla y respondió muy bien en la Final y en las series. Contento por el criadero de don Pablo, por Aníbal que estamos corriendo recién esta temporada, y que se venga este triunfazo y pasar directo a Rancagua, es algo muy bonito. Quiero agradecer al equipo que hay atrás, porque se esfuerza mucho en la semana y es grande. Somos la mayoría jóvenes, pero le ponemos hartito empeño para que salga todo bien", agregó.

# LA SATISFACCIÓN DE PABLO BARAONA: "SE CORONÓ UN TRABAJO DE MÁS DE 25 AÑOS"

**P**ablo Barona quedó dichoso. Un fuerte abrazo con su hijo Aníbal y una sonrisa de oreja a oreja, fueron la prueba de su alegría tremenda. El Carmen de Nilahue conquistó la Final Nacional de Rodeos Para Criadores de la mano de su retoño y Pablo Aninat, quienes en Convencida y Carabela cosecharon 35 puntos buenos.

Una victoria que coronó en Calle Larga un trabajo de más de 25 años de crianza.

"Para el Criadero El Carmen de Nilahue es una emoción muy grande ganar una Final en donde había 12 campeones de Chile, en una medialuna llena de públi-



co, con una organización brillante. Pensábamos a principio de temporada que nos faltaba alguien que nos diera la guinda de la torta y Pablo (Aninat) vino a aportar esa parte", dijo Barona.

"Gracias a Dios se coronó un trabajo de más de 25 años de llegar aquí y ser campeón de Chile de criadores, que es lo que nosotros hacemos, porque siempre corre un Barona, así

que somos más amateur en eso", añadió.

El criador destacó también la enorme participación que hubo del público en la Medialuna de Pocuro durante la victoria: "Creo que he disfrutado mucho el rodeo. La gente de aquí de Los Andes, me llamaba la atención, que a Pablo (Aninat), Alfredo (Moreno) y a Juan Carlos Loaiza, para qué decir, los paran 100 o 50 personas para sacarse fotos".

"Es muy profundo el cariño del pueblo chileno por el rodeo y eso es lo que más me motiva, aportar un grano de arena a las tradiciones chilenas", cerró.

## HISTÓRICOS CAMPEONES DE LA FINAL DE RODEOS PARA CRIADORES FUERON HOMENAJEADOS EN CALLE LARGA

**L**a ceremonia de bienvenida de la **Final de Rodeos Para Criadores Calle Larga 2025** realizada en el casino de la **Medialuna de Pocuro**, tuvo como punto principal un **homenaje a los históricos campeones en los 20 años del evento**.

Entre las autoridades presentes, estuvieron el administrador municipal de Calle Larga, **Pablo Santibáñez**; el vicepresidente de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena, **Gonzalo Cardemil** junto a directores y exdirectores de la institución; el presidente de la Asociación de Criadores de Los Andes, **Francisco Hanke**, y miembros de su Directorio; el presidente de la Federación del Rodeo Chileno, **Alfredo Moreno Echeverría**, y directores de Ferochi; presidentes de asociaciones de criadores y el diputado **Nelson Venegas**.

Antes de partir con los reconocimientos, **Gabriel Varela**,



gerente técnico y de desarrollo deportivo de la Federación de Criadores, leyó una carta del presidente **Roberto Standen**, ausente por problemas de salud, en la cual saludó al país criador y especialmente a los homenajeados de la noche.

"Son dos décadas de un camino lleno de destacados jinetes y grandes caballos desde la primera Final de Los Angeles hasta lo que estamos viviendo en esta fiesta huasa que organiza la Asociación de Criadores de Los Andes que preside Francisco

Hanke", expresó el actual timonel de los Criadores.

"Como directorio de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena creemos que es fundamental homenajear a cada uno de los Criaderos Campeones de

todas las versiones de nuestra Final de Rodeos, una cita que hemos construido junto a la Federación del Rodeo Chileno, que hoy lidera uno de nuestros monarcas, Alfredo Moreno Echeverría”, añadió.

**“A todos los campeones, a todos los dirigentes que han organizado una Final, a todos los criaderos que participan y a todos los amantes del Caballo Chileno les recalamos nuestro compromiso con nuestro deporte nacional”,** destacó Roberto Standen en su carta.

También entregaron algunas palabras Gonzalo Cardemil, Pablo Santibáñez y Francisco Hanke, para después pasar a la presentación de los campeones regionales de cueca en categoría infantil, Javiera Valenzuela y Emilio Herrera, quienes generaron admiración por su talento para bailar.

Luego se mostraron imágenes de los campeones de todas las Finales de Criadores y se procedió a premiar a los criadores presentes en esta ocasión: **Gonzalo Vial Lira**, del **Criadero Lo Miranda**; **César Núñez**, del

**Criadero La Esperanza**; **Fernando Pérez**, del **Criadero Lapinta Alto**; **Rubén y Gustavo Valdebenito**, del **Criadero Peleco**; **Roberto Bozzo**, del **Criadero Los Tacos de Rumai**; **Leonardo Cruz**, del **Criadero El Remanso**; **Alfredo Moreno Echeverría**, del **Criadero Palmas de Peñaflores**; **Patricio Guerra** en representación de los criaderos **El Solar y Los Alerces**; **Emiliano Ruiz**, del **Criadero Doña Tuca**; **Juan Carlos Loaliza**, de los criaderos **San José de Loa y El Tani**; **Arturo Ríos**, del **Criadero Carimallín**; y **Cristián Leiva Castillo**, del

**Criadero Santa Graciela de la Capellanía.**

A continuación, se distinguió a **César Núñez Villarroel**, ex secretario general y ex director de la Federación de Criadores, por su importante labor de desarrollar e impulsar los rodeos para criadores.

Y para cerrar la ceremonia, se entregó el **Premio Familia Criadora** a la **Familia Ramírez Hanke**, del **Criadero Batalla de Chacabuco**, recibido por **Arturo Ramírez**, acompañado por su esposa, hijos, hijas y nietos.

## CÉSAR NÚÑEZ: ES MUY BUENO QUE LA FEDERACIÓN DE CRIADORES GENERE MÁS ACTIVIDADES PARA EL CABALLO

**C**ésar Núñez Villarroel tuvo un doble reconocimiento la noche del viernes 24 de enero en la **ceremonia de bienvenida de la Final de Rodeos Para Criadores de Calle Larga**: uno como campeón de la segunda edición del evento con el Criadero La Esperanza y otro como el motor que impulsó la creación y desarrollo de los rodeos para criadores.

“Siempre es positivo que se reconozcan a las personas y los hechos que han marcado el desarrollo de una actividad, para que así se incentive más gente a seguir haciendo cosas nuevas y participando. Por ejemplo, ahora veo a la Federación de Criadores con muchas pruebas funcionales y eso es lo que deseábamos nosotros, que aparecieran cosas nuevas para el Caballo Chileno”, comentó el ex secretario general de la Federación.

“Lo conté en una entrevista, que los rodeos para criadores nacieron porque era lo único que podía atraer a los



criadores a criar más, hacer algo más familiar y con un toque del rodeo antiguo, aunque igual tenía competencia. Hay mucha gente que merece reconocimientos y así van creciendo las instituciones y los deportes. Ojalá haya más personas con buenas ideas y

que todos los apoyen. De repente pueden parecer ideas locas, pero hay que creer en esas locuras”, agregó.

Núñez fue consultado por el hecho de compartir con tantos campeones y criadores en Calle Larga.

“Ha sido una alegría encontrarme con todos, en un ambiente familiar. Ha sido muy grato compartir con gente de la Federación de Criadores y de la Federación del Rodeo, imagínate que a Alfredo Moreno Echeverría lo conozco desde cuando estaba del porte

de sus hijos. Es un muy buen ambiente, la familia criadora (los Ramírez Hanke) que ganó el premio era un grupo muy grande, con muchos chiquillos y eso muestra que el rodeo y el caballo unen. Es muy bueno que se generen más actividades, siempre va a seguir pesando el rodeo para criadores como algo muy importante, pero creo que las otras actividades que se están haciendo, tienen un

gran futuro”, sostuvo.

“Felicitó a quienes las han iniciado, están haciendo una labor muy importante, distinta a lo que se había hecho y por eso es bueno que se vayan renovando los directorios e incorporar ideas nuevas. Me alegro mucho el ambiente que veo, de mucha amistad, fraternidad y cariño, todo eso representa lo que es el rodeo para criadores”, concluyó.



## LOS RAMÍREZ HANKE REPRESENTARON FIELMENTE EL PREMIO FAMILIA CRIADORA EN CALLE LARGA

**E**l premio **Familia Criadora** entregado tradicionalmente por la **Federación Criadores de Caballos Raza Chilena**, distinguió este año 2025 a la Familia Ramírez Hanke, del **Criadero Batalla de Chacabuco**, que recibió el galardón con todos sus integrantes en la ceremonia realizada en Calle Larga durante la reciente **Final de Rodeos Para Criadores**.

**Arturo Ramírez Rojas**, su señora **Anita María Hanke**, sus seis hijos **Anita María, José Manuel, Andrea, María Magdalena, Arturo y Diego**, sus yernos y nueras y sus 17 nietos, estuvieron en Pucuro tal como lo hacen en el camión de rodeo, que ha sido por muchos años el centro de reunión familiar y encuentro con amigos.

Don Arturo, procedente de la **Familia Ramírez de la Fuente**, agricultores de Los Andes, amantes de las tradiciones, la vida de campo y el rodeo, fundó por el año 1987 el Criadero Batalla de Chacabuco, que lleva su nombre por el fundo donde nacen y crían sus caballos, evocando la gran Batalla de Chacabuco.

Tras recibir el premio, el cria-



dor expresó sus emociones: “Primero agradezco a la Federación de Criadores y a la directiva de la Asociación Los Andes. Este es un gran estímulo e incentivo para seguir en esto de la crianza, que como lo he dicho muchas veces, aquí en la zona, en el norte, y sobre todo nosotros que estamos justo en el lugar donde fue la Batalla de Chacabuco, nos han tocado años secos en que hemos

salido delante de alguna manera y hemos logrado obtener triunfos durante toda una trayectoria, no como un criadero grande, pero sí que son buenos para uno, como llegar a un Clasificatorio, llegar a Rancagua, e ir sacando caballos que uno ve desde que nacen hasta que se trabajan y se corren”, manifestó.

“Y lo mismo que uno vive con

los caballos, también lo ve en los hijos, ya que uno los empieza a incentivar en el rodeo y acompañándolos a que se inicien con sus colleras y que puedan llegar a ser competitivos. Eso también es muy importante”, agregó.

“Como médico cirujano, que trabajé toda la vida en un hospital, y además agricultor, con mi señora no teníamos

mucho tiempo para compartir en familia y durante 45 años la reunión familiar ha sido en nuestro camión de los rodeos. A la gente le llama mucho la atención que andamos con carpa, llenos de niños y todas las fiestas importantes, como el 18 de septiembre, las celebramos con toda nuestra familia en el rodeo; con los seis hijos y ahora 17 nietos, más todos los yernos, nueras y todos los que nos acompañan. Esa es la vida familiar de nosotros”, completó.

Del criadero, Ramírez Rojas contó que “el primer producto

del criadero lo inscribí el año 1988. Tuve la suerte de hacerme de dos potrancas, una que era **Pertiguero, No Me Toques**, y ahí he tenido como seis hembras. Por otro lado, el año 2001 tuve la suerte de principiante de comprar una yegua que se llamaba **Discutida**, hija del **Plebiscito**, en un remate del **Claro de Luna**, cuando los Plebiscito estaban recién empezando a aparecer. Esa yegua fue muy buena. Llegamos varias veces a los Clasificatorios y a Rancagua junto a **Mauricio Villarroel Quiroga** que corría con mi hijo José Manuel. También me

dio seis potrancas y ahí viene todo lo bueno que tengo en el criadero y todos los logros que tenemos en este momento en que tenemos muchos caballos”.

“Después se inició mi hijo Arturo con tener caballos propios también (**Criadero Termas de la Batalla**) y llegamos a más de 50 caballos que es una locura, pero cuesta mucho vender, porque son como hijos y a todos uno los encuentra bonitos, simpáticos. Es difícil, pero a medida que los vamos trabajando, dejamos lo que nos parece me-

mejor y vamos vendiendo, aunque sean buenos, porque es la forma que esta cosa funcione y se mantenga”, añadió.

En cuanto a la ceremonia, don Arturo dijo que “la encontré muy bonita, muy lindo el reconocimiento a los campeones y como en todos los rodeos de criadores ha sido algo de camaradería, amistad y familia. No es porque soy de Los Andes, pero creo que todo ha resultado bastante bien, se ha hecho el esfuerzo de que salga lo mejor posible, y aquí la camaradería ha sido muy agradable y acogedora”.

## FRANCISCO HANKE: “EL PÚBLICO RESPONDIÓ DE UNA FORMA INCREÍBLE”

Una positiva evaluación de la Final Nacional de Rodeos Para Criadores, de la Exposición Nacional y de las Pruebas Funcionales, realizaron los dirigentes de la Asociación de Criadores de Los Andes, destacando la gran presencia de público y el buen desarrollo de todas las actividades en la Medialuna de Pocuro, Calle Larga.

Francisco Hanke, presidente de la asociación, señaló: “Estoy tremendamente feliz. Me tiene contento el público, la familia criadora y la Final de Rodeos Para Criadores. Fue todo un éxito, no podíamos cantar victoria hasta que no se corriera el último toro. El ganado se comportó de muy buen nivel, trajimos un ganado de calidad del sur. Tuvimos mucha cooperación de los directores, de la Federación de Criadores, de la alcaldesa Dina González y de todo su equipo municipal. Sin ese conjunto de esas tres entidades, público, privada, más nuestra Federación, es imposible hacer esto. Hoy día, para realizar un evento de este nivel, hay que reunir mucho más de un actor”.

“Dejamos los pies en esto, tanto la municipalidad como noso-



tros. Estamos realmente contentos. El público de Calle Larga, el público andino, estuvo perfecto. Las plataformas digitales, la prensa, las redes sociales, ayudaron mucho a que este evento sea del nivel que tuvo. Agradezco a la prensa y a los equipos que están detrás de esto y espero que sigan por el mismo camino fomentando lo que es el caballo, las pruebas funcionales, exposiciones y el rodeo, todo lo que es vinculado al caballo chileno”, agregó.

Sobre la gran cantidad de per-

sonas que acudió a presenciar los eventos, dijo: “El público respondió de una forma increíble, la temperatura que teníamos hoy día era alta, pero la gente estaba puesta en las graderías y en la tribuna. Tuvimos dos semanas muy completas a nivel de pruebas funcionales y exposiciones, culminando con el rodeo, que fue la ‘guinda de la torta’. Estoy muy contento”.

Similar opinión tuvo el vicepresidente y secretario de la Asociación de Criadores de Los Andes, José Miguel Cacciuttolo,

quien expresó: “Solamente cosas positivas y agradecimientos para la gente que nos apoyó. El rodeo que vimos hoy día fue de primer nivel, con una cantidad de campeones de Chile impresionante, con una reñida disputa por los puntos, con los mejores jinetes y criaderos de Chile de hoy en día. Lo más lindo fue cómo vibró el pueblo de Calle Larga y nuestra ciudadanía con este tremendo rodeo. Es un orgullo haber participado en esta organización, estoy feliz de aportar esto a la comunidad calle larguina y andina”.

# COMUNICADO DE LA FEDERACIÓN CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA

El Directorio de la Federación Criadores de Caballos Raza Chilena determinó por mayoría que los señores Julio Mohr, Ernesto Forster y Cristián Court sean denunciados ante el Tribunal de Disciplina y Etica de nuestra institución.

La razón de la medida fue un grave incumplimiento de las decisiones del Consejo de Presidentes de Asociaciones de 2022 en la materia de juzgamiento de la Exposición Nacional y los premios que se deben entregar en las Categorías Reproductor o Familia y Criadero; y que deben premiar el segundo y tercer puesto de ambas categorías.

La citada moción aprobada fue presentada por la Asociación Casablanca en 2022 e indica: "Asignación de premios exposición nacional Que se agregue el segundo y tercer lugar al premio criadero, creemos que hay que reconocer a los criaderos que ayudan a promover a nuestra raza. A su vez esto también permitirá un punto de comparación y como se pueden mejorar los criaderos que han quedado en puestos rezagados".

Estos premios estaban disponibles para ser entregados en la Exposición Nacional de Calle Larga.

La decisión del directorio tuvo nueve votos a favor de la medida y dos abstenciones. Sólo existió la ausencia de un director a la reunión.

A su vez, la Comisión Exposiciones y Jurados evaluará las circunstancias y tomará las determinaciones correspondientes. Esto indistintamente del proceso que seguirá nuestro Tribunal de Disciplina y Etica.

La Federación Criadores de Caballos Raza Chilena seguirá trabajando con profesionalismo en todas sus áreas, y fundamentalmente con lo que tiene que ver con nuestras exposiciones.

**DIRECTORIO DE LA FEDERACIÓN CRIADORES DE CABALLOS RAZA CHILENA**

## AGUAS CLARAS DE HUELQUEN Y ARCÁNGEL GABRIEL PROTAGONIZARON RAZA CHILENA

En Raza Chilena tuvimos la visita de los Criaderos Aguas Claras de Huelquen y Arcángel Gabriel, campeones en la Expo Nacional 2025 realizada en Calle Larga.

### ¿Dónde verlo?

YouTube:  <https://www.youtube.com/watch?v=nl8NfafnLw4&>

Facebook:  <https://fb.watch/xsRGKsmoXz/>

CaballoyRodeo:  <https://qr.cd.org/81bT>

# EN RAZA CHILENA ESTUVIERON LOS CAMPEONES DE PRUEBAS FUNCIONALES 2025

**G**abriel Varela, conductor de Raza Chilena, conversó con los Campeones de las Finales de las Pruebas Funcionales 2025 realizadas en Calle Larga.

## ¿Dónde verlo?

**YouTube:**  <https://www.youtube.com/watch?v=Vfp9Xypk98k&>

**Facebook:**  <https://fb.watch/xsRjWLOnI7/>

**CaballoyRodeo:**  <https://qr.cd.org/81bE>

## NUESTRO CABALLO RUMBO AL MUNDIAL DE ENGANCHE 2027: EDOUARD SIMONET ESTÁ EN CHILE PARA PROCESO DE SELECCIÓN

Un emocionante paso en la proyección del caballo chileno a nivel mundial se concretará esta semana con la visita del destacado cochero belga Edouard Simonet, tercer campeón mundial de enganche y actual monarca de España, quien junto a José Miguel Guzmán, propietario del Criadero Lo Campino, recorrerán diversos criaderos de Chile para seleccionar ocho caballos que representarán a la raza chilena en el Mundial de Enganche de 2027.

Esta iniciativa, liderada por Guzmán, cuenta con el respaldo de la Federación de Criadores de Caballos Raza Chilena, así como con el entusiasmo de destacados criadores locales. El objetivo es mostrar la versatilidad y calidad del caballo chileno en ésta y otras disciplinas, más allá de su reconocido desempeño en el rodeo.

“Queremos que el mundo conozca nuestra raza y sus bondades. Con el apoyo de Simo-

net, un cochero de nivel mundial que ya ha competido con mis caballos en Europa, estamos seguros de que lograremos destacar en el Mundial de 2027”, explicó Guzmán.

Los ejemplares que se están buscando deben tener las siguientes características: Alzada entre 1,42 y 1,47; machos, castrados o enteros, nacidos antes del 2021 y no más allá que el 2018.

“Queremos encontrar a los mejores ocho caballos para este proyecto y así llevar lo mejor de nuestra raza al Viejo Continente”, indicó Guzmán.

Los caballos seleccionados serán amansados en Chile, y los seis mejores se trasladarán a Europa para competir en países como España, Bélgica, Alemania y Francia, con el objetivo de llegar en óptimas condiciones al Mundial de 2027.

“Invitamos a todos los criadores que aún no se han sumado

a participar en esta oportunidad única. Pueden contactarse conmigo directamente o con los coordinadores locales, agregó Guzmán.

**Su correo es [jmguzman@locampino.cl](mailto:jmguzman@locampino.cl) y su WhatsApp +5698219056.**

Además de destacar a los caballos, este proyecto busca promover las tradiciones nacionales. “Queremos mostrar nuestra identidad. Presentaremos

a Simonet con nuestro traje de huaso, destacando el orgullo de nuestras raíces”, afirmó Guzmán.

Con el apoyo decidido de la Federación y la colaboración de criadores de todo el país, esta iniciativa promete posicionar al caballo chileno como un protagonista en el ámbito ecuestre internacional. Una oportunidad única para dar a conocer una raza que refleja el esfuerzo, la pasión y la historia de Chile.



# CRIADORES DE AYSÉN SE ACERCAN A CONCRETAR SU ESPERADO CORRAL DE APARTA

La Asociación de Criadores de Caballos Raza Chilena de Aysén, presidida por **Rodrigo Muñoz**, avanza en la construcción de su **corral de aparta** en **Puerto Aysén**, con la intención de concretarlo pronto para comenzar a realizar las muy esperadas competencias de **Aparta de Ganado** en la Región.

El presidente de la Asociación comentó que "acá en Aysén partimos muy fuerte con el corral de aparta, nos conseguimos el lugar para hacer el corral, el piso quedó bastante bueno, pero después tuvimos algunas dificultades, Primero nos fue jugando malas pasadas el clima, que no nos dejó continuar con los trabajos, y como estamos trabajando con material reciclable nos costó más de lo que pensábamos".

"Pero finalmente, la semana pasada empezamos a trabajar en la última patita y si todo va bien como hasta el día de hoy, debiéramos hacer una pichanguita el próximo fin de semana

para probar el corral, para luego, si todo sale bien ahí, hacer una inauguración lo antes posible porque hay harta gente que nos pregunta. Lo que más entusiasmo es que hay muchas personas que no son de la Asociación de Criadores y está esperando esta actividad", continuó.

"Estamos súper entusiasmados como directiva y como criadores de dar la largada a esto, hacer competencias y poder llegar a una Final Nacional con representantes de la Región de Aysén", agregó.

Sobre dónde se están instalando el corral, Muñoz contó que "nos facilitó un espacio el Club de Rodeo Puerto Aysén. Hace poquito tuvimos una reunión, le agradecí al actual presidente **Jorge Barría** y también agradezco al directorio pasado que nos facilitó el terreno. Los socios del club están esperando el evento, hay harta entusiasmo y así vamos descentralizando un poco, porque en general las



actividades son en Coyhaique, pero en Puerto Aysén hay un tremendo recinto con un muy buen casino, que está en el mismo pueblo, entonces es una plaza súper importante y podría ser un buen polo de desarrollo para estas actividades".

Rodrigo Muñoz también contó sobre la **Exposición de Caballos Raza Chilena** que realizarán próximamente.

"Está definida para el sábado

15 de febrero, se va a hacer en el recinto de la **Medialuna de Coyhaique**, en paralelo con el rodeo del **Club Chile Chico**. Será primera vez que haremos la exposición en paralelo con un rodeo, así que eso será una novedad y vendrá a jurar **don Guillermo Sánchez**. Estamos recién empezando, pero hasta aquí hay varios interesados en llevar ejemplares y por lo general tenemos entre 20 a 30 productos en la exposición", detalló.

## CALENDARIO DE ACTIVIDADES Y EVENTOS

EXPOSICIONES	
<b>Viernes 31 de Enero de 2025</b>	<b>EXPO TORRES DEL PAINE</b> Organiza: Asociación Última Esperanza de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Corral de Aparta de Cerro Castillo
<b>Sábado 15 de Febrero de 2025</b>	<b>EXPO COYHAIQUE</b> Organiza: Asociación Aysén de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Coyhaique
<b>Viernes 21 de Febrero de 2025</b>	<b>EXPO COQUIMBO</b> Organiza: Asociación Coquimbo de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Medialuna Las Rojas de Cutun, Fundo Esmeralda, Las Rojas, La Serena
PRUEBAS FUNCIONALES	
<b>Sábado 1 de Febrero de 2025</b>	<b>APARTA DE GANADO</b> Organiza: Asociación Última Esperanza de Criadores de Caballos Raza Chilena Lugar: Corral de Aparta de Cerro Castillo

AGRADECEMOS A LAS EMPRESAS QUE FORMAN NUESTRAS ALIANZAS ESTRATEGICAS

arauco

anasac  
Impulsando un mejor futuro

FEPASA  
Soluciones en Transporte

REMATES  
ZANARTU Y CIA.

EL CORCEL  
FARMACIA VETERINARIA

TAVAN  
Chile